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发起初衷

这一个想法是由三个

山东工商学院的2003级毕业
生发起的，他们以QQ群以
及论坛的方式达成这一想
法，“我们会挑选入群的人

员，第一，必须是山东工商

学院学生或者准大学生，第

二，能够看到入群的人有主

动考虑过自己的将来或者

有独立的想法。”发起人之

一的鲁本远说道，他现在青

岛广亚国际船务有限公司

任职，回忆起建立这个群体

的过程，他说：“我们这几个

发起者之前是在百度贴吧

里认识的，都觉得自己找工

作不容易，而且都是很难才

找到适合自己的行业。既然

有能力在网络上给别人提

供建议，那就组织起来。”

群里的毕业生分布在烟

台、青岛、威海、南京、上海、

北京、潍坊、广州、佛山等，从

事着各种行业，有公务员、咨

询公司、律师事务所、机械制

造、快速消费品、出版、证券、

物流、通信、创业者，所任职

位有业务经理、会计师、行政

主管、人力资源助理、程序

员、国外外派经理、互联网商

务代表等。

鲁本远说：“我们这个

群体是2009年建立起来的，

2008年我们也有这样一个初
衷的群，当时群里还有大学

的导员和就业指导中心的

主任，我个人是外国语学院

英语专业，另两个创建人是

噬虫和扎亚，噬虫是管理科

学与管理学院管理科学专
业，扎亚是法学院法律专
业，因为群里的资源共享，

成员所在公司或者成员第

一手的招聘资源，学校可以

第一时间组织招聘会和得

到私下渠道的职位介绍，例

如得利斯集团、金猴集团和

其他成员公司的内部推荐

职位我们是在第一时间给

在校生提供信息资源。”

他们还组织了一个方

便毕业生和在校生交流的

论坛——— 山东工商学院论

坛，商会论坛的版主和管理

团队皆已经毕业，不会受学

校的约束。运营成本由商会

讨论小组承担，不用担心论

坛的生存问题。

论坛是义务的公益性

的指导论坛，在求职就业板

块，都是由山商从事人力资

源招聘的校友负责。鲁本远

说：“论坛会定期在学校做

讲座，目前已做两次，义务
讲解如何参加招聘会，如何
投递简历和如何面试，以及

职场的生存规则等。最近的

一次讲座将会是新生入学

之后，向学校申请教室进行

一对一的指导。商会讨论小

组作为智囊团，涵盖学校所

有院系和大部分专业，如果

遇到本专业的就业方面的

问题，可以发帖求助。同时，

作为已经毕业的校友，会在

论坛里发布校友所在公司

的内部招聘岗位，请留意就
业求职板块。”在校学生们

说，他们都很欢迎这种形

式，从中也获得了很多益
处，他们将师哥师姐的指导

和建议应用于自己的生活

中，得出更多新的经验再反

馈回来，在这样一个不断沟

通的过程中，也为这些在校

生将来的就业埋下了伏笔。

校方支持
记者了解到，参与到

这一公益活动中来的还有

学校的老师，山东工商学

院就业指导中心主任周金

刚老师一直支持着群里的

活动。

周老师说：“这个义

务指导在校生的平台是我
校往届毕业生自发组织起

来的，很多在校生在毕业

前会对未来的生活充满担

忧、紧张和盲目，那么群

里的师哥师姐就会提供给

他们自身工作经验的一个

交流，帮助他们，主要是

以来校报告和座谈会的形

式，我们作为校方是非常
感动的，不是每一个走出
校园的人还能想着学校，

想着同学，很多人离开校

园都开始忙于自己的工

作，那么这一批同学还能

为了在校生而奔波，实属

不易，我们校方也是大力

支持，他们组织的一些指

导活动我校负责给他们提

供教室、宣传栏，极力配

合。”

学生感言
来自山东工商学院统

计学院统计系二班的单汝

艳同学对记者说：“我今年

大四了，我感觉这个群对我
帮助很大，记得有一次我参

加面试以后就到到群里问
问大家对我所面试公司的

了解，那么就有很多师哥详

细地给我介绍，甚至还有师

哥给我打电话耐心的给我
传授面试技巧，鼓励我要有

信心，说了一个多小时，我
当时真的很感动，师哥的热

心帮助给了我面对就业很
大的勇气，通过这个群，还

有一些毕业生去其他省市

工作，那么在当地工作的师

哥师姐就会主动给我们提

供帮助，例如帮忙租房子之

类的，让人感到很温馨。”

山东工商学院的毕业生

发挥他们自己的能力，组织

商会论坛和商会QQ群，用校

友资源来扶助在校生的方

法，把山商的学生号召在一
起，帮助了很多在校生，那么

这一批学生毕业了又会加入

到帮助下一届毕业生的行列

中来，这样的一个爱心接力

过程，大家完全是自愿且义
务的，同时这也使得大家更

加珍惜校友之间的情谊。

我是独生子女，3年的大学生活里

头最重要的就是一屋子的那五个兄弟，

飞儿，稳哥，大黄，行长，六子，在这10年

的年根，祝你们天天火力旺，越长越漂

亮！

烟台大学机电汽车工程学院083-2

班 高捷
祝山商编辑10级考试全部顺利通

过！祝齐鲁晚报越办越好！

山东工商学院政法学院编辑与出

版专业10级 赵积将
我祝福计算机科学与技术学院的

赵晓芳师、厉玉容师、孙述和师、牛翠霞

老师，桃李芬芳，新年快乐！

山东工商学院计算机科学与技术

学院04级9班 慕嘉城

我祝福24楼的1002宿舍八个活宝

都能天天快乐，到老了还能想起我们吵

吵闹闹的日子。

山东工商学院政法学院2010级社
会102班 李淑芳

晓伟，我永远在乎你，想去好好爱

你！

烟台大学文经学院机电工程系机

械2班 宁欲锡
用心，用情，用爱，用自己的努力追

求幸福，亚萍祝你幸福快乐！

烟台大学文经学院电子系自动化
102-2 孟宪强

留言板

师师哥哥师师姐姐的的爱爱心心接接力力
——记山东工商学院往届毕业生的商会群
专刊记者 吕天娇

★12月15日，在鲁东大学第三

餐厅门口广场上上演了一场行为

艺术秀，时间虽短短七分钟，却引

得数百同学围观，赢得了同学们

的阵阵掌声和啧啧称赞声。据了

解，此次行为艺术秀是由鲁东大

学法学院“帝舞军团”主办，姜团

长介绍说，此次活动的目的是通

过展示行为艺术秀来宣传“帝舞

军团”社团，来吸引更多的人参与

到跳舞的行列中。

(鲁东大学校园通讯员 曙

光)

★12月16日晚7时，山东工商学

院第五届校园说法大赛及普法宣

传月颁奖仪式在四教模拟法庭举

行。经过两个小时的激烈角逐，工

商学院政法学院、鲁东大学法学

院、烟台大学法学院代表队分获

专业组一、二、三等奖，而业余组

一、二、三等奖则分别被工商学院

会计学院、经济学院、工程学院代

表队摘走。

★12月17日下午，烟台大学大

学生“青年马克思主义培训班”结

业典礼在大学生活动中心308会

议室圆满结束。校团委副书记张

寅晗、法学院王鲁娟老师、以及光

电信息科学学院赵畅老师出席了

结业典礼。本次结业典礼，为烟台

大学第三期青年马克思主义培训

班的工作作了一个全方位总结，

为下一次培训班的开班打下了夯

实的基础。

校园资讯

在烟台，有这样一个群体，他们是往届毕业生，义务给在校生提供在校生活，考研考级，就业面试技巧，职
业规划等指导和建议，鲁本远是发起人之一，他说：“因为在校生也会毕业，我们提供帮助之后，他们也会主动
再提供帮助，我们要推动这个好的公益的活动循环起来。”

晚自习，天降雪花，透过教室玻璃上

暖暖的蒸汽望过去，纷纷扬扬，实在美丽，

迟到一个月的雪终于来到了我们身边。

畏惧冬天的寒冷，而对雪却是情有独

钟。家乡的雪是含羞的小姑娘，总不肯完

全展示自己的风采，所以，我不曾见过真

正的千里冰封万里雪飘。去年冬天，初来

烟台，冬天的雪着实吓了我一跳，太震撼
了，太美了！

烟台的雪是真实的，从不吝啬，甚至

接连几天丝毫没有停歇的意思。到处都是

厚厚的积雪，仿佛要把整个烟台淹没了似

的。踩在没脚的雪地上，听着咯吱咯吱的

响声，心里有说不出的喜悦。这才是下雪，

这才是冬天。

烟台的雪又是温暖的。若是昨夜下了

雪，早晨醒来，到处都是扫雪的身影，很快

便有一条条小路方便大家通过，天地间的

寒气消失得无影无踪，顿时暖意融融。手

机里一直保存着去年下雪时同学们打雪

仗的视频，互相追逐，一个个小雪球漫天

飞舞，如同冬天的精灵传递着大家的友

谊。镜头闪过，全班同学协力围攻“外敌”，

直到对方认输投降，大家热血沸腾，寒冬

也被我们击退。

烟台的雪更是可爱的。瑞雪兆丰年，大雪

自古以来就是吉兆。今年的雪似乎晚了些，却

也给干旱已久的大地带来了希望和力量。

雪过天晴，一切都变得纯洁美好，污
浊尽去，连空气都是清新的。张开双臂，用

力呼吸，心也跟着透彻。我们期待下一场
雪的到来。

爱你，烟台的雪！
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烟台的雪
烟台职业学院公共管理系09文秘 齐伟






